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                         平成21年(2009年)５月８日  №439 
 
 

 平成23年(2011年)３月４日  №461 
 
常任委員会及び特別委員会が開催されました 

 

各常任委員会における審査・報告及び質問事項 

 ２月21日(月)午前９時30分から３つの常任委員会が、２月22日（火）午前９時30分から特別委 

員会が開催されました。 

それぞれの委員会における報告及び質問事項は次のとおりです。 

 

■総務教育常任委員会 

報 告 事 項 

◇平成23年度機構改革について 〔企画部〕 

◇加古川市男女共同参画行動計画について 〔  〃  〕 

◇第２回市有地公募売却実施結果について 〔総務部〕 

◇建設工事における入札制度改革について 〔  〃  〕 

◇不動産公売結果について 〔税務部〕 

◇インターネット公売について 〔  〃  〕 

◇平成23年度議会事務局機構改革について 〔議会事務局〕 

◇平成23年教育委員会機構改革について 〔教育委員会〕 

◇中学校の昼食等に関するアンケート調査結果について 〔  〃  〕 

◇保・幼・小のスムーズな連携について 〔  〃  〕 

 

■建設経済常任委員会 

  報 告 事 項 

◇一般財団法人加古川勤労者福祉サービスセンターの新たな取組みについて 〔地域振興部〕 

◇JOBフェアin播磨の開催について 〔    〃    〕 

◇高病原性鳥インフルエンザに対する対応について 〔    〃    〕 

◇緊急雇用対策加古川農産物新需要創出事業の取組みについて 〔    〃    〕 

◇加古川市狭あい道路整備要綱の制定について 〔建設部〕 

◇加古川市住生活基本計画（案）に係るパブリックコメントの実施状況及び加古川市公営住

宅等長寿命化計画（案）について 〔  〃  〕 

◇墓地に関する市民アンケート調査結果について 〔  〃  〕 

◇第１回定例会上程予定案件 

・訴えの提起のこと 〔  〃  〕 

◇建築基準法に基づく中間検査対象建築物の拡大（案）に対する意見募集の結果について 

 〔都市計画部〕 

◇加古川市放置家屋等の適正管理について 〔    〃    〕 

◇平成23年度水道局機構改革について 〔水道局〕 

 

■福祉環境常任委員会 

報 告 事 項 

◇国民健康保険料収納対策の実績について 〔市民部〕 

◇平成22年度加古川市環境マネジメントシステム活動状況について 〔環境部〕 

◇第２次加古川市環境基本計画策定に係るパブリックコメントの実施結果について〔  〃  〕 
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◇地域密着型サービス提供事業者の公募結果及び次回公募について 〔福祉部〕 

◇保・幼・小のスムーズな連携について 〔  〃  〕 

質 問 事 項 

◇地球温暖化防止に対する市民レベルでの対策と取り組みについて 

（環境家計簿エコチェックカレンダーの活用、うちエコ診断の実施、ダンボールコンポス 

トによる生ごみの堆肥化）〔環境部〕 

 

■市民病院統合・再編調査特別委員会 

協 議 事 項 

◇中間報告書（案）について 

◇次回委員会について 

 

常任委員会 行政視察報告 
 

    市議会の各常任委員会、特別委員会、議会運営委員会では、他都市等における先進的な取り

組み内容について調査研究することを目的として、先進地の行政視察を行っています。 

    今月号では、総務教育常任委員会の行政視察報告書を要約のうえ掲載します。 

 

 総務教育常任委員会   （平成22年11月８日～10日）  報告者 委員長 三島  俊之 

  

 ＜視察先及び内容・所感＞ 

  ①千葉県市川市 「防災に対する取り組み（大州防災公園）について」 

事業の概要  

大洲防災公園は、平常時にはスポーツも楽しめる市民の憩いの場として、災害発生等の緊急

時には１万人を約３日間は収容できる一時的な避難場所として、平成16年に明治乳業市川工場

の移転跡地(2.8ha)に整備された。園内には耐震性飲料用貯水槽や非常用便槽等が設置され、

災害時には公園ベンチがかまど
・ ・ ・

に変わったり、バーゴラにテントを張ることで物資の仕分け場

所になるなど、様々な工夫が凝らされている。さらには急病診療所とも隣接しており、災害時

の一時避難所と災害時の拠点となる施設を一体的に配置することで、救援・救助活動がしやす

いよう整備されている。 

所 感  

公園利用者にお話を伺ったところ、「水のせせらぎもあり、緑も多くて自然が感じられる」

「防災公園ということで安心感を覚える」といった声が返ってきた。市内にはあと１箇所で同

様の整備を行っており、工場移転用地の有効な活用策として参考となるとともに、防災対策を

他の施策とともに横断的な視点に立ち、捉えていくことが必要であると感じた。 

 

  ②群馬県太田市 「１％まちづくり事業について」 

事業の概要  

  市税の１％を財源に、市民コミュニティの活性化を目指した補助事業として、市長の強い意

欲により平成18年度に開始された。町内会における花いっぱい運動や世代間交流、美化運動な

ど、継続可能で波及効果が高く、住民自らが考え行動する事業が対象となっている。平成21

年度は応募総数134件のうち123件が採択され、事業費総額は約3,716万円であった。事業採択

にあたっては、市民による「１％まちづくり会議」が関わっている。初期投資後はランニング

コストだけとなり、年々採択数と金額は減少傾向にあるという。 

所 感  

事業開始から４年目を迎え、その趣旨と活動は市民の皆さんにも浸透しつつある。ただ、活

発な地域とそうでない地域の差異が明確化しつつあり、今後は、さらなる周知はもとより、採

択基準の見直しや対象事業の拡大などが課題とされている。本市でも地元を愛する意識を高め、
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地域のさらなるコミュニティ形成のため、導入を検討する価値はあると感じた。 

 

   「土地開発公社による次世代型ニュータウン開発について」 

事業の概要  

同市土地開発公社が開発分譲した777戸からなる「パルタウン城西の杜」では、NEDO技術開

発機構の主導のもと、入居者の７割以上が協力世帯となり、平成14年から20年にかけて太陽光

発電システムの普及拡大を目的とした実証研究が行われてきた。世界的規模のソーラータウン

として海外からも注目されており、屋根ごとに太陽光パネルが配された家並みは、何とも壮観

であった。また街区では採光に配慮した家並みや車を遮断した緑道が延び、学生コンペによる

家並みを取り入れるなど魅力的な街づくりがされている。 

所 感  

同市では平成11年度から太陽光発電システム導入奨励制度をスタートさせ、市庁舎の窓ガラ

スにも太陽電池を貼付し、照明等の電源の一部に利用している。平成18年度には「太田市次世

代エネルギーパーク構想」を策定し、街灯の一斉LED化など様々な環境・エネルギー施策を進

めており、市民のみならず全国の人に新エネルギーへの取り組みを発信すべく、体験・学習拠

点の整備を進めてきた。国の新たな施策を敏感にキャッチし、得られた補助金をうまく活用す

るなど、その取り組みは他都市の一歩先を行っており、大きな感銘を受けた。 

 

  ③東京都練馬区 「中学校給食の実施状況について」 

事業の概要  

同区では約40年前からいち早くすべての小中学校で学校給食が実施されている。そのうち中

学校については全34校のうち、22校では自校に給食調理室があり、２校は区の学校給食センタ

ーから配送されている。残りの10校では近接する小学校の給食調理室を活用し、調理後中学校

へ配送する「親子方式」を採用している。平成11年度には「学校給食調理方式等検討委員会」

を設置し、調理方式としては「自校で調理することが望ましい」との報告を受けたことに加え、

学校給食センターの老朽化が進んでいたこともあり、年次的に自校での調理方式への変更を進

めており、平成22年度末で完了する予定である。近年、調理業務のセンター集約化が進む他の

自治体とは異なった対応が取られている。調理室を持つ各学校には嘱託も含め栄養士を配置し、

それぞれで献立を作成している。地元農家から仕入れた野菜を使うなど地産地消に努めたり、

食物アレルギーのある生徒の制限メニュー作成などにきめ細やかに対応している。 

所 感  

  教育委員会から栄養士の方にも同席いただき、その説明の中から「安全で栄養バランスのと

れたおいしい給食」づくりのため、学校給食そのものを大切な教育の一環であると捉えられて

いる姿勢が大いに伝わってきた。実施方法として、中学校に近接する小学校の給食室を活用す

る「親子方式」に着目したとのことであるが、設備費やランニングコストが安くなるという

メリットがある反面、学校間の距離が遠いと配送中に給食が冷めてしまうことなどの課題も

ある。配送は民間委託、調理は市直営の形態をとっているが、それでも１食あたりのコスト

は非常に安く驚いた。本市においても財政上厳しい中であるが、最良の方法を見いだし、中

学校給食を早期に実現していただきたいものである。 

 

２月１８日 議会運営委員会が開催されました 
 

■議会運営委員会 

協 議 事 項 

◇平成23年第１回市議会定例会の議事運営等について             

◇議会改革について 

  政務調査費の使途基準の整理を行うこと及び議場棟のバリアフリー化への具体的な対応

策等を協議した。       
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■■■■■■■■■■■■■■ 議 会 の う ご き ■■■■■■■■■■■■■■ 

―２月の視察受入れ状況― 

日(曜日） 相  手  方 人数 視 察 内 容 

９日（水） 
千葉県野田市議会 

政清会 
７人

・緊急雇用対策加古川農産物新需要創出事業につ

いて 

17日（木） 
長野県佐久市議会 

公明党議員団 
３人

・ＡＥＤ救命サポートステーション制度について

・男女共同参画センターの活動状況について 

・ごみ減量化施策について 

 

―３月の行事予定― 

日(曜日） 行 事 名 

 

３月２日（水） 

４日（金） 

７日（月） 

８日（火） 

９日（水） 

10日（木） 

14日（月） 

 

15日（火） 

16日（水） 

17日（木） 

24日（木） 

第１回市議会（定例会） 

常任委員会（付託案件審査） 

特別委員会（付託案件審査） 

〔第２日〕代表質問 

〔第３日〕代表質問 

〔第４日〕一般質問 

〔第５日〕一般質問 

〔第６日〕委員長報告（質疑・討論・採決） 

平成23年度予算質疑（委員会付託） 

〔第７日〕条例・単行案件質疑（委員会付託） 

常任委員会（付託案件審査） ※22日(火)：予備日 

特別委員会（付託案件審査） 

〔第８日〕委員長報告（質疑・討論・採決） 

追加議案上程（付託及び即決） 

特別委員会中間報告 

 

―本会議及び委員会はどなたでも傍聴できます― 

     傍聴をご希望の方は、開催日当日に議会事務局へお越しください。 

開会時刻は各日とも午前９時30分です。（ただし、日程等は急遽変更される場合もあります） 

 

―代表質問・一般質問の模様をBAN-BANテレビで中継します― 

  ケーブルテレビ「ＢＡＮ-ＢＡＮテレビ」の学Ｖｅチャンネルにて、市議会の代表質問と一般質

問の模様を生放送しています。 

  放送予定 ３月７日（月）・８日（火）代表質問   

９日（水）・10日（木）一般質問     

放送時間はいずれも午前９時30分から散会（終了）まで 

               ※７日のみ、中継に先立ち午前９時から市長の施政方針（録画）を放送します。 

    チャンネル デジタル／Ｃ０１８ｃｈ アナログ／５２ｃｈ 

 

＜発 行＞  加古川市議会事務局 議事調査課 

                                〒675-8501  加古川市加古川町北在家2000番地 

                                電話：079-427-9304   FAX：079-424-9043 

                                E-mail:gikai_giji@city.kakogawa.hyogo.jp                      

※御意見などがございましたら、議会事務局までお寄せください。 

※ 


